

## Hommage à Madame Solange VINCENT - REDON

Solange est née le 23 août 1922 à Nieul dans sa maison actuelle où elle vit toute son enfance avec ses parents Noémie et Maurice ainsi que ses grand-parents Aimée et François.

Dès l'âge de 17 ans elle est sollicitée pour faire la classe dans une école primaire de la région. Puis quelques temps après elle étudie à l'école normale d'institutrices, elle est affectée pour son premier poste à Balledent où elle va à vélo. Elle connaît la guerre avant d'épouser en décembre 1944 Jean VINCENT.

En 1945, le couple s'installe à Paris où Solange est détachée du département de la Haute-Vienne au Centre National d'Enseignement à Distance (CNED).

Les compétences et le travail de Solange sont reconnus de tous. Le 2 juillet 1964, Monsieur Christian FOUCHET, Ministre de l'éducation Nationale la nommera Chevalier dans l'ordre des palmes académiques.

Monsieur Olivier GUICHARD, Ministre de l'Education Nationale la nommera le 28 juillet 1971, Officier dans l'ordre des palmes académiques. Sa fonction de documentaliste et sa passion pour l'histoire lui donnent le goût de la recherche.

Bien qu'étant encore en région parisienne, elle vient régulièrement à Nieul.

C'est lors d'une de ses venues, en 1983, que Monsieur Jean Mahaut, Maire de Nieul, lui demande de faire des recherches sur les vitraux du château.

En août 1989, elle crée l'association « Mémoire du canton de Nieul » qui deviendra plus tard « Mémoire de Nieul et alentours ». Ses travaux ont donné lieu à de nombreuses publications.

En 2011, à presque 90 ans, elle crée le musée virtuel de l'association et continue à se nourrir de livres. Pour elle, le savoir est essentiel à l'épanouissement des peuples et à leur liberté.

Le décès de son fils en juillet 1993, puis de son mari quelques années plus tard la laissent seule. C'est pourquoi, elle aime s'entourer de sa famille et de ses amis qu'elle reçoit dans sa maison et son « annexe », grange qu'elle fait aménager à cet effet.

Solange est partie le 30 août 2024. Avec elle s'éteint la lignée des REDON présente à Nieul, sur « *leurs terres* » comme ils disaient, depuis 1460.

Elle laisse un grand vide et une profonde tristesse pour ceux qui l'aimaient et la connaissaient.